

FORBACH **MAGAZINE**

Le magazine d'information de la ville de Forbach

N°20 - FÉVRIER 2025

**ÇA S'EST PASSÉ
À FORBACH P4-5**

Forbach change, Forbach
innove, Forbach avance,
en 2025 on continue !

FORBACH À VENIR P16

Cérémonie des
Forbachois méritants



**Bien grandir
à Forbach**

DOSSIER P.12

SOMMAIRE



Le théâtre a fait salle comble pour les vœux du Maire à la population



La ludothèque Léontine Kamba inaugurée et ouverte au public



Le chantier de la Maison des Cultures Numériques est lancé

P4 à 5 Ça s'est passé à Forbach

P4-5
Forbach change,
Forbach innove,
Forbach avance,
en 2025 on continue !

P10 à 15 Dossier : Bien grandir à Forbach !

P11
Des politiques publiques
pour offrir un avenir
à notre jeunesse

P14
Une Maison des Cultures
Numériques comme laboratoire
de la création

P16 à 17 Forbach à venir

P16
La soirée des Forbachois
Méritants célèbre les talents
de la ville

P17
80 ans de la libération de Forbach

Directeur de la publication : Alexandre Cassaro / Rédaction, conception et réalisation : service communication. février 2025 – ISSN 1268-4864.



NOUVEAU !

POUR LES ABONNÉS DE LA MÉDIATHÈQUE
ROGER BICHELBERGER

**Vous avez accès gratuitement à la Médiathèque
numérique de la Moselle (NUMOS).**

Livres, films, magazines, journaux, musique, jeux vidéo,
cours en ligne et ressources adaptées aux publics
malentendants, malvoyants et dys sont accessibles

**24h/24 et 7j/7 depuis un ordinateur,
une tablette ou un smartphone**



NUMOS

LA MÉDIATHÈQUE NUMÉRIQUE DE MOSELLE

Ma bibliothèque partout, tout le temps !

Plus de
100 000 documents

Accessibles
gratuitement

Disponibles
7j/7 24h/24

Renseignements auprès
de votre bibliothèque et sur

mediatheque-numerique.moselle.fr

moselia

Moselle
L'Eurométropole



Chères Forbachoises, chers Forbachois,

Votre Forbach Magazine du mois de février est consacré aux actions de la Municipalité en faveur de la jeunesse. Vous constaterez que notre politique couvre le spectre de l'ensemble des âges. Avec l'équipe municipale, nous voulons une jeunesse instruite, cultivée, curieuse de tout, ouverte sur le monde. En bref, nous souhaitons le meilleur pour nos jeunes car ils sont l'avenir de notre ville. Et pour réussir, nos jeunes ne sont pas seuls. Ils peuvent compter, dans tous les domaines, sur l'engagement des figures tutélaires que sont nos enseignants, nos éducateurs, nos animateurs, nos bénévoles. La mobilisation des familles est aussi cruciale et je tiens à saluer tous les parents pour leur investissement quotidien.

La petite enfance est une période charnière car elle est celle du développement du cerveau. Un enfant qui est stimulé, qui vit des interactions est un enfant dont les capacités cognitives se développent plus rapidement. La petite enfance est aussi la période au cours de laquelle se construit la capacité à se mouvoir, à se situer dans l'espace. Pour toutes ces raisons, la Ville a créé la Ludothèque Léontine Kamba. Ce nouvel équipement, au Cœur de Ville, est un lieu qui génère des interactions entre les enfants mais également un lieu de partage pour les parents. Grâce au Pass Ludo que nous avons lancé, l'accès à la ludothèque est gratuit. Ce Pass Ludo permet, en complément, de découvrir toutes les activités d'éveil existantes à Forbach.

Une nouvelle crèche sera construite à Bellevue en 2025. Cette construction permettra d'augmenter les possibilités de garde pour les familles. Elle sera implantée à côté du gymnase situé Avenue du

« Avec l'équipe municipale, nous voulons une jeunesse instruite, cultivée, curieuse de tout, ouverte sur le monde »

Général Patch. Ainsi, elle viendra renforcer la centralité d'équipements publics au centre du quartier de Bellevue. Ce projet est, notamment, soutenu par l'ANRU (Agence Nationale pour le Renouvellement Urbain). La Ville bénéficiera donc d'un soutien financier important, au minimum de 50% de l'investissement total.

La collectivité investit continuellement pour moderniser son patrimoine. La gestion des bâtiments scolaires est une des compétences régaliennes de la commune. Avec les élus, nous avons décidé de lancer un plan de végétalisation des cours de récréation. Ce plan démarre, en 2025, avec les écoles maternelles du Bruch et du Wiesberg. Il répond à de multiples enjeux : embellissement des groupes scolaires, désimperméabilisation des sols, préservation de la biodiversité, déploiement de projets pédagogiques, sécurité des enfants.

En ce qui concerne le patrimoine, la réhabilitation de l'ancien conservatoire de musique et de danse, rue de remsing, est des principaux chantiers de l'année 2025. Ce bâtiment, à équidistance du Cœur de Ville et du Wiesberg, est dans un environnement propice. En effet, il est en proximité avec le gymnase Korinek, le cercle pugilistique, le dojo, le collège Pierre Adt. Il deviendra la Maison des Cultures Numériques. La future MCN sera un lieu culturel inédit dans le Grand Est. Les jeunes pourront y pratiquer toutes les activités artistiques assistées par les nouvelles technologies : impression 3D, réalité virtuelle, réalité augmentée, intelligence artificielle, musique électronique, etc. Tous les ingrédients seront réunis pour créer des ponts entre monde culturel et monde économique.

Mes chers concitoyens, ces projets innovants visent à créer, sur notre territoire, un cercle vertueux. Nous voulons bâtir un avenir prospère pour notre ville et ses habitants. Cet avenir prospère passe par la réussite éducative, par le développement culturel et par une activité économique dynamique.

Forbach change, Forbach innove, Forbach avance. En 2025, on continue !

Fidèlement,

Votre Maire
Alexandre Cassaro

SOLIDARITÉ

Les associations célébrées lors des vœux du Maire à la population



Plus de 600 personnes ont répondu à l'invitation de la municipalité pour assister aux vœux du Maire à la population.

Cet événement permet depuis 2 ans de valoriser le travail des associations. En effet, plusieurs d'entre elles ont animé la soirée par des prestations artistiques grandioses : la chorale des Astro'nauts, les danseurs de 7/8, les danseuses de l'USF Gym&Danse, les gymnastes du twirling club, les danseuses de corps et graphie, les comédiens du Rideau Rouge. L'association des art ladies a également proposé un arbre des rêves sur lequel chacun pouvait accrocher ses vœux pour l'année 2025. En outre, une vingtaine de bénévoles a également été récompensée par la médaille d'honneur de la ville pour leur engagement au service d'autrui :

MEYER Marianne de l'association pour le Don du Sang Bénévole de Forbach • KLAUSS Claudine de l'association pour le Don du Sang Bénévole de Forbach • CALDAROLA Denise du Secours

Populaire • KIEFFER Aurélien de l'association Les Petits Frères des Pauvres • GUTH Bernard de l'Union Nationale des Invalides Accidentés du Travail • WEBER Pauline de l'association Pristini • WEYDMANN Maryvonne du conseil des sages et des quartiers • THIRY Sylvie du Secours Catholique • FOSTUR Maryse de l'association Ecoute Entraide Amitié • WAGNER Laurent de la Compagnie Le Rideau Rouge • WEBER Patricia du Club Barrabino • DATOLA Françoise de Loisirs Animation Forbach Wiesberg • BETTENFELD Sébastien de l'association Forbikes • WAGNER Madeleine du Centre Culturel et Récréatif du Creutzberg • WOLL Raymond du CIA du Creutzberg • RECH Frédéric de l'Amicale des Sous-Officiers de Réserve de Forbach • COURTE Jean de la Fédération des Engagés Volontaires Anciens Combattants • SENN Jean-Luc du Souvenir Français de Forbach et Environs • SCHAAB Edmond du Football Club du Bruch • AMOROSO Raphaël du Cercle Pugilistique Forbachois

Trois grandes priorités pour l'année 2025 :

Alexandre Cassaro, Maire de Forbach, a présenté dans son discours des vœux les **priorités de l'année 2025**. Tout d'abord, **la jeunesse** sera largement soutenue. Trois grands projets viennent ainsi compléter les politiques publiques menées ces dernières années : la ludothèque Léontine Kamba inaugurée en janvier, la nouvelle crèche de Bellevue dont les travaux sont prévus cette année et la Maison

des Cultures Numériques qui sera livrée à l'automne. Ensuite, **la deuxième priorité est l'amélioration du cadre de vie**. Après le Creutzberg et le Bruch en 2024, les quartiers de Marienau, Wiesberg et centre-ville vont bénéficier d'une aire de jeux, d'un plateau sportif et d'un square en 2025. De plus, des investissements pour la sécurité du quotidien seront réalisés (vidéoprotection). Enfin, **la troisième**

priorité est le renforcement de l'attractivité de Forbach. Le chantier de l'Action Cœur de Ville s'achèvera avec la livraison du square Jeanne d'Arc. La vacance commerciale poursuivra sa diminution grâce aux dispositifs d'accompagnement des commerçants et enfin, la politique de développement touristique sera accentuée après les succès des festivités de Noël et de la fête médiévale.

Nicolas Bouzou comme tête d'affiche lors des vœux du Maire aux acteurs économiques

À l'occasion des vœux du Maire aux acteurs économiques, l'économiste Nicolas Bouzou a présenté les perspectives de l'année 2025 devant un parterre de chefs d'entreprise du territoire.

La soirée a débuté par le traditionnel discours du Maire, Alexandre Cassaro, qui a dressé un état des lieux de la conjoncture économique en France et en Europe. Il a ensuite salué le dynamisme du tissu économique de Forbach et réaffirmé l'engagement des pouvoirs publics à soutenir ceux qui prennent le risque d'entreprendre.

Ces dernières années, Forbach connaît un renouveau industriel et commercial porté par des investissements importants et un climat de confiance favorable aux entreprises. Ce dynamisme repose autant sur le soutien des collectivités que sur l'audace et la résilience des entrepreneurs locaux.

Lors de cette soirée, plusieurs personnalités ont également été récompensées pour avoir marqué l'actualité en 2024.

Florent Gundermann - fondateur de Digilor, une entreprise qui conçoit des produits d'affichage digitaux.

Flora Todesco fondatrice de WeTruf, une start-up qui cultive de la truffe en milieu urbain.

Pauline Mangin fondatrice de Wefind, une start-up spécialisée dans le marketing digital.

Alexandre Letro – apprenti boulanger qui fait partie des meilleurs en France

Nicolas Paciello – pâtissier de renom, fondateur de Paciello pâtisserie, une chic » adresse parisienne.

Chloé Corbisez – étudiante qui a conçu un matériau innovant breveté fabriqué à partir de sciure de bois.

Frédéric Fradet - directeur de Plastinnov, distingué lors des Trophées de l'Innovation, où il a reçu le Prix Impact Territorial.

Guillaume Steinmetz - directeur de Steinmetz Immobilier, qui a réussi le pari de réhabiliter la friche Muller-Hentz.

Nordine Mehdi - gérant du restaurant le Mehditerrannée, bien référencé dans les plateformes

Alain Ulrich - Directeur de SEW – l'entreprise a fêté ses 30 ans et a multiplié les investissements

Nicolas Siebenschuh - président de Jussieu Secours qui a été un partenaire important du passage de la flamme olympique à Forbach

Marc Pfeffer - directeur des laboratoires Juva Productions lauréat du prix des ailes de Cristal

Vanessa Meyer – directrice d'AVS Santé, entreprise qui parraine des actions en faveur de l'inclusion des personnes en situation de handicap



SUR LE VIF

Les détenteurs du passeport culturel ont pu profiter de nombreuses activités durant les vacances scolaires



▲ Un tournoi e-sport était proposé le 11 février par l'association Fives Tv. L'événement était ouvert aux écoliers dès 8 ans, aux collégiens et aux lycéens. Une quinzaine de jeunes en ont profité !



▲ Un atelier d'art-plastique était également organisé par la galerie Tête de l'Art le 12 février.



▲ Un atelier culinaire sur le thème du Japon était animé par le restaurant Denden sushis.



▲ Un goûter à la Syna sur le thème du carnaval colombien a réuni une dizaine d'enfants mercredi 19 février.



▲ Inauguration de la ludothèque Kamba : Située au 2 rue Felix Barth, la nouvelle ludothèque a ouvert ses portes officiellement le 16 janvier 2025 en présence des proches de Léontine Kamba.



▲ La Médiathèque Roger Bichelberger a exposé du 22 janvier au 22 février "Des silences et des âmes" de l'artiste photographe Philippe Martz. Il y dévoile des clichés immersifs et oniriques, des instantanés de vie, des portraits d'individus empreints de sensibilité et d'émotions.



▲ La confiserie chez Tata Nounou a ouvert ses portes au 66 rue nationale, grâce au soutien de la municipalité qui l'accompagne avec le dispositif d'aide au loyer. La boutique a été inaugurée le 18 février, en présence des élus municipaux et du Conseil Municipal des Jeunes qui a pu goûter ses douceurs en avant-première.



▲ Action Cœur de Ville : Le square Jeanne d'Arc, dernière ligne droite des travaux de requalification de 3 îlots du centre-ville, est terminé. L'ancien espace a laissé place à un square végétalisé, des cheminements piétons et du mobilier urbain. Un kiosque à musique, point d'orgue de ce chantier, sera installé au printemps.

PORTRAIT

Marina Viotti : Une Artiste aux Frontières des Genres



Marina Viotti, mezzo-soprano franco-suisse, est une artiste hors du commun, capable de naviguer entre les styles avec une aisance remarquable. Son parcours atypique, qui l'a menée du conservatoire de musique de Forbach à une reconnaissance internationale, illustre son talent et sa passion pour la musique sous toutes ses formes.

Une formation solide au Conservatoire de Forbach

Née en 1986 à Lausanne, Marina Viotti a passé dix ans au Conservatoire de musique et de danse de Forbach, où elle a bénéficié d'une formation rigoureuse. Ce passage lui a permis d'acquérir une technique vocale solide et une sensibilité musicale qui seront la base de sa carrière future. C'est là qu'elle a exploré les répertoires classiques tout en nourrissant une curiosité pour d'autres univers sonores.

Fille du chef d'orchestre Marcello VIOTTI et de la violoniste Jacqueline BRET, sœur du chef d'orchestre Lorenzo VIOTTI, il est peu de dire qu'elle a baigné toute son enfance dans la musique classique, entre Mozart, Rachmaninov ou Vivaldi.

Un mélange des genres assumé

Contrairement à de nombreux artistes lyriques qui restent cantonnés à l'opéra, Marina Viotti a toujours cherché à briser les barrières entre les styles musicaux. Elle s'est intéressée au jazz, au gospel, et même au métal, multipliant les collaborations audacieuses.

Cette polyvalence l'a notamment amenée à travailler avec le groupe de metal français Gojira, avec qui elle a interprété une version revisitée de «Ah! Ça ira!» lors de la cérémonie d'ouverture des Jeux Olympiques de Paris 2024.

Ce projet se voit récompenser par une victoire lors de la cérémonie des Grammy's Awards qui s'est tenu dans la nuit de dimanche 2 février à lundi 3 février 2025.

Cette récompense, au retentissement mondiale, fait de la mezzo-soprano la première artiste lyrique à se hisser dans cette compétition, qui rappelons-le, fait concourir Beyoncé ou Taylor Swift, certes dans un tout autre genre.

Découvrez la nouvelle application
Ville de Forbach



Des actualités,
des infos utiles,
des services...



*Votre ville
à portée de main !*



Toute l'actualité de votre ville sur
mairie-forbach.fr





DOSSIER

Bien grandir à Forbach

La ville de Forbach accompagne les familles dans l'éducation de leurs enfants. Du plus jeune âge aux études supérieures, de nombreuses politiques publiques ont été mises en place afin de faciliter chaque étape de la vie des enfants et leur garantir le meilleur avenir possible.

Des politiques publiques pour offrir un avenir à notre jeunesse

Depuis 2020, la municipalité a mis en place de nombreuses mesures afin de permettre un accompagnement des jeunes vers la réussite scolaire et la découverte culturelle. En effet, une jeunesse éduquée, formée, cultivée et ouverte sur le monde est une jeunesse qui se met dans les meilleures conditions pour réussir. Voici un panorama des dispositifs mis en place.



Distribution de dictionnaires aux enfants du CP : à chaque rentrée, tous les élèves de CP scolarisés dans le public et du privé se voient offrir un dictionnaire. Un cadeau symbolique car l'apprentissage de la lecture et la maîtrise de la langue passent par la connaissance des mots.



Stage d'été pour préparer la rentrée : avant septembre, un stage estival de remise à niveau est proposé aux élèves du CP au CM2 afin de mieux appréhender la rentrée. Un cahier de vacances offert fait office de support d'exercice.



Prof'Express : une plateforme en ligne de soutien scolaire est accessible gratuitement à tous les forbachois scolarisés du CP à la Terminale. Ainsi, ils ont accès à des professeurs agréés par l'éducation nationale qui leur expliquent les leçons et les aident dans les devoirs. De nombreuses ressources sont également accessibles (leçons, exercices, vidéos...etc).

Cours d'allemand : tous les mercredi matin, les élèves du CP au CM2 qui le souhaitent peuvent suivre des séances ludiques d'apprentissage de l'allemand par des professeurs diplômés à la Médiathèque Roger Bichelberger. L'apprentissage de la langue allemande est un enjeu d'avenir pour l'emploi.



Passeport culturel : la municipalité a mis en place un passeport culturel qui est une véritable opportunité de découvrir la diversité de l'offre culturelle : visite du Musée de la mine, cours de danse, de chant, de musique, de théâtre... etc. C'est un dispositif gratuit et complet, qui touche 6 500 jeunes, animé grâce à une vingtaine d'acteurs culturels investis dans la démarche.

Des politiques publiques pour offrir un avenir à notre jeunesse

Soutien scolaire pour les élèves les plus en difficulté : ce dispositif déployé tout au long de l'année scolaire, est destiné aux élèves rencontrant des difficultés ponctuelles ou, parfois, en situation de risque de décrochage. Deux à trois soirées par semaine, dans chaque quartier de la ville, des enseignants vacataires, embauchés par la ville, dispensent ce soutien individualisé.

Bourse d'Engagement Citoyen : cette bourse permet chaque année à une quinzaine de jeunes âgés de 16 à 26 ans de réaliser des heures de bénévolat au profit d'une structure en échange d'une prime versée tous les mois. Cette gratification sert ainsi au financement d'un projet personnel, professionnel ou étudiant.

Développement de l'offre d'enseignement supérieure : la municipalité a souhaité le développement de formations supplémentaires pour les étudiants. Ainsi, un bail a été conclu entre le groupe VISO et la ville de Forbach pour l'installation l'IMC Business School au Burghof. Avec plusieurs centaines d'étudiants du bac +2 au bac+5, il est un des établissements les plus prisés de Moselle-est. En outre, l'ensemble scolaire Antoine GAPP souhaite étendre son offre de formation supérieure sur le bâtiment Schroeder en copropriété avec la ville. Des travaux seront entrepris sur la partie appartenant à la ville afin de faciliter cette installation.

Conseil de la jeunesse : afin de faire participer la jeunesse aux projets municipaux, un conseil de la jeunesse a été créé à l'image des autres collèges de démocratie participative. Ainsi, une trentaine de jeunes volontaires, de 13 à 17 ans participent régulièrement à des réflexions sur des sujets qui les touchent.

Nouvelles disciplines sportives : la municipalité ne cesse de soutenir les associations sportives dans leur développement. Forbach est une ville qui présente un haut niveau d'équipements sportifs. Cela permet à sa jeunesse de s'épanouir par le sport. A l'occasion de réunions avec le conseil de la jeunesse, l'absence du MMA et du Basket comme disciplines sportives ont été relevés. Alors, la ville a pris l'attache de clubs expérimentés, prêts à développer une section à Forbach pour ces deux sports.



De nouvelles structures qui répondent à un besoin

Une ludothèque pour les 0-6 ans.

La ludothèque Léontine Kamba a été inaugurée en janvier 2025. Elle est un espace où l'enfant est libre d'explorer, de créer et d'interagir avec son environnement à travers des activités ludiques et des jeux sélectionnés pour stimuler son imagination, sa motricité et ses capacités cognitives.

Elle propose une riche collection de jeux adaptés à chaque tranche d'âge, du nourrisson à l'enfant de 6 ans. Ces jeux ont été soigneusement choisis pour leur valeur éducative, leur potentiel à développer des compétences sociales, émotionnelles et intellectuelles, ainsi que leur capacité à susciter la curiosité.

Ainsi, vos enfants pourront explorer des jouets sensoriels pour les plus jeunes, des jeux de construction, des puzzles, des jeux de société adaptés, mais aussi des instruments de musique, des livres et des jeux d'imitation. Les matériaux sont variés : bois, tissus, formes géométriques, et tout autre support qui éveillera l'imaginaire de votre enfant. En parallèle des jeux, des ateliers thématiques seront régulièrement proposés. Ceux-ci encourageront l'apprentissage par le faire, en mêlant art, nature, langage, motricité fine et expression corporelle. Des animations ludiques, telles que des spectacles, des contes et des sessions musicales, rythmeront également la vie du lieu, permettant aux enfants de s'immerger dans des expériences sensorielles enrichissantes.

Horaires d'ouverture :



De nouvelles structures qui répondent à un besoin

Le pass Ludo

Afin de faciliter l'accès aux activités de la petite enfance, le Centre Communal de l'Action Social (CCAS) a mis en place un Pass Ludo. Il consigne toutes les activités culturelles, sportives et ludiques destinées aux enfants de 0 à 6 ans. Le pass ludo vous permettra d'accéder gratuitement à

des structures de qualité qui accompagneront votre enfant dès ses premiers instants de vie. Il sera assurément le meilleur outil pour découvrir toutes les activités d'éveil existantes dans notre ville : éveil musical, bébé nageur, baby handball, baby gym, etc. Cette politique nouvelle

mettra nos jeunes dans les meilleures conditions avant leur entrée à l'école. Le Pass Ludo vous ouvrira, notamment, les portes de la ludothèque Léontine Kamba. N'attendez-plus, demandez un pass ludo pour votre enfant en vous présentant au CCAS (contact : 03.87.84.31.27).

Une nouvelle crèche en construction à Bellevue

Afin de répondre à un besoin de plus en plus important des familles du quartier de Bellevue, la ville de Forbach investit dans une nouvelle crèche.

Les travaux de construction de cette structure sur le terrain jouxtant le gymnase d'handball vont démarrer en avril 2025 et se terminer en décembre de la même année. L'ouverture de la nouvelle crèche est ainsi prévue en janvier 2026. Avec une capacité de 25 places, elle permettra d'augmenter le

nombre d'enfants pris en charge, puisque 6 places supplémentaires seront créées par rapport à l'ancienne structure, la souris verte, qui en comptait 20.

Les partenaires du projet que sont la Caisse d'Allocation Familiale (CAF), la Protection Maternelle et Infantile (PMI) et la Croix Rouge ont contribué à la réflexion autour de l'aménagement du lieu qui disposera d'une surface de 375 m².

L'ANRU et la CAF sont les partenaires financiers de cette opération.



De nouvelles structures qui répondent à un besoin

Maison des Cultures Numériques : futur laboratoire de création !



En plein travaux de rénovation, le bâtiment de l'ancien conservatoire de musique laissera place en septembre prochain à la Maison des Cultures Numériques (MCN). Concept unique, elle sera un tiers lieu innovant, alliant créations culturelles et nouvelles technologies numériques.

Destinée aux jeunes, la MCN proposera un accompagnement de ses usagers vers une montée en compétences avec l'intervention de professionnels qualifiés. Ainsi, les nouveaux outils et les nouveaux usages n'auront plus de secrets pour ceux qui souhaitent s'épanouir ou entreprendre dans la création culturelle.

Avec un lieu dédié et équipé, un frein à la création est levé. En effet, la mise à disposition de moyens, l'accompagnement par des experts et les échanges entre créateurs favorisent un écosystème propice au développement de projets. D'ailleurs, la création artistique n'est pas qu'un

simple loisir, elle peut être un véritable métier. C'est pour cela que la MCN hébergera une couveuse d'entreprise, facilitant la phase de pré-incubation, qui est les prémices de la démarche entrepreneuriale.

La MCN complètera alors les parcours d'entreprenariat à Forbach, puisqu'un incubateur à start-up et une pépinière d'entreprises existent déjà et prendront le relais au fur et à mesure que le projet soit mature.

Les aménagements du bâtiment comprennent une galerie d'exposition, un espace de coworking, des bureaux, un coin détente, un studio d'enregistrement, une scène et un espace de création multimédia.

Les activités qui pourront y être développées évolueront dans le temps et seront, par exemple : la modélisation 3D, la création de contenus de tout type pour les réseaux sociaux, la création à partir d'intelligences artificielles, de la musique assistée par ordinateur, des podcast et émissions de radio, de la réalité virtuelle.

Cérémonie des Forbachois méritants



Pour la troisième année consécutive, la Ville de Forbach met à l'honneur des citoyens dont le parcours ou l'actualité mérite d'être salué.

Qu'ils évoluent dans le sport, la culture, l'économie, l'éducation, le social ou l'associatif, tous ont

contribué à valoriser l'image de Forbach. Une vingtaine de talents seront ainsi distingués lors d'une soirée co-animée par Alphonse Kierat. Rendez-vous le 28 février à 18h30 à la salle des congrès de l'hôtel de ville pour les découvrir et les applaudir !

80 ans de la Libération de Forbach : Un programme de commémoration riche

Le 14 mars 1945, Forbach retrouvait sa liberté. Cette date marque un tournant décisif, entre l'immense soulagement de la fin de la guerre et les souvenirs douloureux des épreuves vécues.

La ville, soutenue par les forces alliées, a payé un lourd tribut. Forbach fut l'un des derniers territoires à se libérer de l'occupant nazi, après des mois de souffrances.

Les habitants ont été marqués par les bombardements dévastateurs, la peur constante et le drapeau nazi flottant tristement sur la tour du Schlossberg. La traque des résistants, les privations et les paysages ravagés par les destructions restent gravés dans les mémoires collectives.

Aujourd'hui, la Ville de Forbach et ses partenaires vous invitent à revivre cette période clé de notre histoire à travers un programme de commémoration du 9 au 14 mars. Cet anni-

versaire est l'occasion de rendre hommage à celles et ceux qui ont lutté pour notre liberté et de transmettre la mémoire de ces événements à toutes les générations.

Les festivités débuteront par une cérémonie de commémoration solennelle, suivie d'expositions, de spectacles vivants, de reconstitutions historiques et de nombreuses animations. Les célébrations se clôtureront le 14 mars par un grand bal de la Libération, pour rappeler l'espoir et la joie retrouvés après tant de souffrances.



CITOYENNETÉ

8 mars et semaine de l'égalité

La ville de Forbach s'associe à des partenaires associatifs pour la journée internationale de lutte pour le droit des femmes. Au programme : des rencontres, des jeux, des ateliers, des stands d'information, des animations sportives... entre autres activités proposées. Cette journée événementielle se tiendra le vendredi 7 mars, au centre

social du Wiesberg, de 8h à 19h. L'entrée est gratuite, sans inscription préalable. Les partenaires de l'événement sont l'ASBH, le CIDFF, le CMSEA, le collège Pierre Adt, l'infirmerie scolaire, le cercle pugilistique, l'IME de Guise et l'école de la deuxième chance. Cette journée de sensibilisation sera suivie de la semaine de l'égalité dans les écoles. Elle consiste

à sensibiliser les enfants de manière ludique sur l'égalité fille-garçon.



CULTURE

Programme du Festival du platt

Le dialecte du platt est bien ancré dans notre quotidien, à tel point que les plus jeunes le parlent sans même le savoir parfois, au détour d'un mot.

Malgré son utilisation régulière, le Platt tend doucement à disparaître, n'étant pas une langue reconnue. C'est pourquoi, afin de célébrer notre identité et notre patrimoine, la

ville de Forbach organise chaque année, en partenariat avec le cercle d'histoire locale Die Furbacher le Festival du Platt.

Traditionnellement, des kaffeeklatsch et des spectacles sont organisés, ainsi que la nomination d'une rue en platt. Voici le programme de cette année : **Thème** : « **Wie Schwätze ma do ?** » / « **In Furbach schwätze ma platt !** »

• Lundi 3 mars

Foyer du Creutzberg de 14h30 à 17h

Kaffee Klatsch : causerie en Platt animée par les Furbacher : Histoires de Carnaval

Poésie : Marcel Woll

Théâtre humour : saynètes en Platt avec les Schlofkepp

Concert et danse avec les Quetschekaschde et la ronde des liserons

• Mardi 4 mars :

Foyer du Bruch de 14h30 à 17h

Humour : les witz de René Jung

Kaffee Klatsch : quiz autour des expressions en Platt avec les Furbacher

Théâtre humour : saynètes en Platt avec les Schlofkepp

Concert et danse avec les Quetschekaschde et la ronde des liserons

• Mercredi 5 mars : 14h30-17h

Kaffee Klatsch : causerie en Platt animée par les Furbacher : Histoires de carnaval

Poésie : Marcel Woll

Présentation « Les traditions de chez nous » par Jérôme Schowing

Lecture du Petit Nicolas en Platt par la traductrice Marianne Haas,

Théâtre humour : saynètes en Platt avec les Schlofkepp

Bal folk avec les Quetschekaschde et la ronde des liserons

Et à la Médiathèque : Sélection d'ouvrages en Platt

Groupe de la majorité

Représentant de la Majorité Municipale -
Patrick Erba

Chères Forbachoises,
Chers Forbachois,

2024 : Une année d'avancées majeures

L'année 2024 a été marquée par des réalisations concrètes qui ont transformé Forbach et amélioré votre qualité de vie. Tout d'abord, dans les quartiers du Bruch, de la Petite Forêt et du Creutzberg, d'importants projets d'aménagement ont été menés afin de remplir l'objectif que chacun d'entre vous soit à moins de 500 mètres d'un square et d'un espace de loisirs. L'épanouissement de notre jeunesse est resté au cœur de nos priorités avec, notamment, la mise en place de cours d'allemand gratuits chaque mercredi matin. C'est un véritable succès avec 120 enfants inscrits ! La sécurité s'est renforcée avec un numéro direct pour joindre la police municipale et l'extension du dispositif de vidéoprotection.

L'Action Cœur de Ville a continué de porter ses fruits, avec des travaux d'embellissement qui s'achèvent et une lutte active contre la vacance commerciale, notamment grâce aux aides de la commune et l'accompagnement des porteurs de projet. La revitalisation de la friche Muller-Hentz a été rendue possible grâce à un travail partenarial avec les acteurs privés. Le centre-ville de Forbach s'affirme aujourd'hui comme un pôle attractif en Moselle-est.

2025 : Aller plus loin pour Forbach et pour vous

En 2025, notre engagement se renforce pour amplifier ces avancées et concrétiser de nouvelles ambitions. Nous poursuivons l'amélioration du cadre de vie avec la création de nouvelles aires de jeux, squares et plateaux sportifs dans les quartiers de Marienau, Wiesberg, Bellevue et du centre-ville. La sécurité sera encore intensifiée avec l'installation de bornes d'appel d'urgence et de caméras chasseur pour lutter contre les dépôts sauvages. De plus, l'expérimentation d'un ramassage quotidien des déchets, initiée en 2024 dans le quartier du Bruch, sera étendue à Bellevue.

L'avenir de notre jeunesse demeure une priorité absolue, avec le renforcement des infrastructures et des politiques publiques comme détaillé dans ce numéro.

Enfin, nous poursuivons le développement touristique, avec un accent mis sur le Schlossberg, première destination touristique de Moselle-Est. Après le renouvellement de l'aire de jeux en 2023, puis l'installation du parcours accrobranche en 2024, nous procéderons au remplacement du mobilier urbain. Nous continuerons également d'organiser des événements d'ampleur dans ce site d'exception (noël, fête médiévale...etc).

Mesdames, Messieurs, vous pourrez toujours compter sur notre majorité, au travail, dans l'intérêt de Forbach.

Groupes de l'opposition

Avec vous pour Forbach -
Thierry Homberg

Avec un budget électoraliste le Maire se prépare à l'échéance municipale de 2026. Mais le bilan on le connaît déjà. Derrière quelques réalisations dont beaucoup ont été lancées par la précédente municipalité, derrière des chiffres gonflés et des slogans creux se cache une réalité plus cruelle : gestion caporaliste, démobilitation des personnels municipaux, soupçons de favoritisme, vol de carburant, sécurité et propreté laissant à désirer. Derrière une politique de prestige et d'image, les vrais problèmes des Forbachois ne sont pas traités : le développement économique, la rénovation urbaine des quartiers, l'offre de logement et de soins...

Forbach Avenir -
Christian Peyron

Texte non reçu

Forbach notre passion -
Éric Diligent

« Cher(e)s forbachois(es), il semble que la municipalité actuelle, fait montre d'un intérêt toujours plus important, pour les coussins berlinois. Si la sécurité routière reste une priorité, cela ne justifie pas un tel déploiement. C'est un non sens écologique, car ils augmentent la consommation de carburant, c'est un non sens économique, car il faudra bien les entretenir. Enfin, si nous ne sommes pas le deuxième marché de Noël, nous serons, d'ici peu, les premiers installateurs de ralentisseurs. Je préférerais que l'on s'intéresse un peu plus au pouvoir d'achat et à la sécurité dans notre ville. Toujours à vos côtés.»

Les colonies de vacances comme prémices des politiques publiques en faveur de la jeunesse

Pendant les années 1950, la France tente de développer des politiques en direction de la Jeunesse. A cette époque, la notion de « jeunesse » apparaît en tant que catégorie sociale. L'Etat a longtemps demandé aux municipalités « d'encadrer leur jeunesse ». Durant la Ve République, sous la présidence de Charles de Gaulle, la jeunesse devient un vecteur de changement. On assiste alors à une prise en charge de la jeunesse par le biais de la prévention, la professionnalisation de l'animation et le développement d'équipements comme les foyers, les mille clubs comme ce fut notamment le cas à Forbach avec les constructions des foyers du Creutzberg et du Mille-clubs du Bruch.

Dans l'après-guerre, en 1953, la Ville acquiert la Villa Ouragan du Hohwald, située en Alsace, à environ 150 km de Forbach. Durant l'été, de fin juin à fin août, des centaines d'enfants y sont accueillis en colonies de vacances de 1952 à 1999. Filles et garçons en groupes homogènes ou mixtes suivent des activités comme les balades en forêt à pied, à cheval, travaux manuels, VTT, jeux de société, tir à l'arc, marionnettes, danse ... Après quasiment 50 ans d'exploitation, la Villa est vendue en 2002 à la Communauté de communes du val de Villé.

Lancé pour la première fois en 1984, à destination des jeunes âgés de 8 à 16 ans ne partant pas en vacances, ou souhaitant s'occuper agréablement en découvrant des activités variées, le programme « Sports Vacances » remporte dès le début un vif succès auprès de la jeunesse forbachoise. Ainsi la première année, 347 enfants ont participé aux



différentes activités qui étaient encadrées par 22 animateurs. Cette activité innovante représentait un coût de 30 000 francs. Les années suivantes, l'opération devenue « Sports Vacances Loisirs » est reconduite durant les grandes vacances.

Dans les années 80, cette animation estivale permet ainsi à un enfant de participer à 2 activités par semaine pour la somme de 10 francs. L'objectif pour la Ville était également de faire découvrir les complexes sportifs municipaux et pour les animateurs sportifs de détecter de potentiels futurs licenciés des clubs.

En 1986, 16 disciplines sont au programme : équitation, tennis, tennis de table, mini moto /moto cross, basket, handball, informatique, scrabble, athlétisme, gymnastique/danse, arts plastiques/peinture, natation, water-polo, conduite automobile, football et volley-ball.

En 1987, l'opération estivale « Sports Vacances Loisirs » prend de l'ampleur, et permet à la jeunesse forbachoise de choisir entre

un panel de 24 activités. Le coût du programme augmente également : 100 000 Francs dont 56 849 Francs à la charge de la Ville. Durant l'été 87, près de 1 500 enfants participent aux activités proposées. Depuis, l'opération est reconduite d'année en année.

Aujourd'hui, l'offre d'activités s'est élargie et les jeunes sont pris en charge de 2 à 18 ans dans le cadre du programme d'animations des grandes vacances « Forbestivales ». Les animations ont évolué et ont su s'adapter à l'air du temps puisque des activités en lien avec les nouvelles technologies, l'e-sport, les jeux vidéo et la réalité virtuelle ont été inclus dans la programmation de l'édition 2024.

En outre, depuis 2020, la ville de Forbach a mis en place de nombreuses politiques publiques au service de l'épanouissement de la jeunesse, couvrant tous les spectres d'âges et toutes les disciplines (culture, animation, sport, enseignement et réussite scolaire).

Mélanie Tagliarini,
archiviste



FORBACH



**14 mars
1945**

LIBÉRÉE

**80 ANS DE
LA LIBÉRATION**



MAIRIE-FORBACH.FR